

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades
enteras y anticipadas, 15 pesetas.

No se devuelven los originales.
Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos,
según tarifa.



EL NORTE

Año VII.

Gerona, Miércoles 15 de Marzo de 1916

El remedio de la miseria humana

Rousseau ha dicho que el hombre nace bueno y la sociedad lo pervierte.

Pero si el escritor ginebrino, que además de incrédulo era materialista, no cayó en la cuenta de que la perversión de la sociedad no pueda proceder sino del hombre. Por otra parte, hay cada vez más evidente que las malas inclinaciones de los niños desde muy pequeño?

Sufian los espirituales con vivencias anteriores a la que tiene cada cual en este valle de lágrimas, donde purgamas, dicen, las faltas cometidas en aquéllas. ¿Hay, sin embargo, nada más ridículo que condenarnos a padecer por faltas personales de que jamás hemos podido tener conciencia?

Hagel, uno de los pensadores que más estragos han causado a la humanidad, pretendió explicar por la evolución progresiva todas nuestras vicisitudes. ¡Pobre orgullo humano, levantando castillos en el aire! Aunque del lado de acá del Olivar, el hombre ha ido progresando mucho en ciertos órdenes, ¿quién puede darse cuenta que estamos como en los tiempos primitivos con respecto a los males físicos a pesar de los adelantos de las ciencias médicas? ¿que en punto a moralidad vamos retrogradando al paganismos? ¿que, excepción hecha de la música, las bellas artes de hoy son poco más o menos lo que fueron en la Grecia antigua, en la Edad media y principios de la modernidad? Y en el orden social tanto ha sido el decadente progreso, que... la guerra continúa siendo el estado normal del linaje humano, y la horrenda de nuestros días es la prueba más fehaciente del retroceso a la barbarie.

Nó: sin el pecado original es imposible la filosofía de la Historia.

Y este dogma, este misterio de nuestra santa Fe, no sólo tiene a su favor la palabra divina, que lo reveló, y la razón humana imparcial, que mira en él la única explicación plausible de nuestras malandanzas, sino también las más antiguas tra-

diciones de los pueblos; en todos los cuales, por otra parte, se han ofrecido sacrificios desde los tiempos más remotos con victimas inocentes, y, ¿para qué, sino para explicar una culpa de naturaleza?

El sacrificio! ¡hermosa palabra! En ella está encerrada la solución del problema planteado por Adán en el Paraíso.

Dios, que, en su infinita bondad y sabiduría, no pudo criar al hombre tal como eras, ¿dijo permitir, en su infinita misericordia, que se perdiera por toda la eternidad la más perfecta de sus criaturas naturales, el ser que había constituido rey de la creación terrena? Ns, no era posible.

Había caído el hombre en un abismo de miserias apartándose de Dios; ¿cómo, pues, habría de remendar su desgracia sino volviéndose a Dios, de quien se había en mal hora separado?

Pero el cuidado no podía volver a Dios por sí solo. A la manera que no puede levantarse con sus fuerzas el que ese de un altísimo pedestal, o mejor, a la manera que no puede volver por sí a la vida el que se ha suicidado, así el hombre no hubiera podido reintegrarse por sí solo a la amistad de Dios altísimo; y fué necesaria que el Señor le tomara de la mano y le comunicara energías reparadoras y sublimes, para con ellas poder contrabalancear sus miserias, salir del pecado y recobrar ante su Criador la amistad perdida.

Y de qué medio echó mano Dios para que el hombre pudiera levantarse de su postración, se ha llorar de nuevo en estado de gracia y pudiera salvarse eternamente?

Nada hay más admirable que la economía de la divina Providencia en la reparación del hombre. En ella habla de resplandecer por igual la divina misericordia y la infinita justicia. El caído necesita de la primera para levantarse; mas la segunda requería condigna satisfacción por el pecado. ¿Podía ofrecerla el hombre miserable?

NUESTRA EMPRESA "La Editorial Gerundense"

Tenemos prometido ir enterando a nuestros amigos de la marcha de la Empresa constituida para la progresiva publicación de EL NORTE.

Que La Editorial Gerundense, S. A. de publicaciones católicas, es un hecho, lo hemos dicho otras veces, aunque no hayamos detallado más.

Hoy podemos consignar que ya tenemos casa para la nueva entidad en uno de los sitios más céntricos y concurridos de Gerona: la calle del Progreso, número 7. Bajos espléndidos para nuestros talleres tipográficos y un piso espacioso para las oficinas de Redacción y Administración de EL NORTE.

Nos proponemos, además, instalar en nuestras Oficinas un «Salón de Lectura», al que podrán concurrir todos nuestros amigos, y en el que tendremos a su disposición los principales y mejores periódicos de España, así como todas las obras que integren la Biblioteca de EL NORTE.

Los trabajos de organización tocan a término, de suerte que no habremos de tardar en señalar fechas para la definitiva actuación.

Aunque la hubieran ofrecido todos los hombres juntos; aunque para ello hubiera criado el Señor a un hombre elevado al más alto grado de santidad; aunque todos los espíritus celestiales se hubiesen ofrecido al Dios infierno en expiación de la rebeldía, no se hubiera colmado la medida de la injuria, porque siempre hubiera habido infinita distancia entre el Ser ofendido y el reparador de la ofensa. ¿Cómo, pues, resolverá Dios el problema?

¡Oh hombre! Póstrate asombrado ante la divina Majestad: El minimo tomará a su cargo la empresa redentora: el Verbo eterno se ofrecerá por ti en cruento sacrificio; y como, por ser Dios, no puede morir ni siquiera padecer, unirá tu naturaleza a la divina, y así, constituirá de nuevo Adán, ofrecerá a la divina Justicia la condigna satisfacción que no pudo dar el primero ni criatura alguna. Padecerá y morirá como hombre, y merecerá condignamente como Dios.

En Jesucristo, pues, en este Dios hombre, que murió por el pecado original y por todos los demás que se han cometido, se cometen y se cometerán en la tierra hasta la consumación de los siglos, está el remedio de las humanas miserias, la panacea de todos nuestros males, la reconciliación del hombre con Dios, y la más segura garantía de nuestra felicidad en este mundo y en el otro.

Con cuánta razón pudo decir San Pablo: «Quien no ama a Jesucristo, sea anatemizado». Y no cabrá decirlo también del que no guarda su Ley, o blasfema llamándole «superhombría».

He aquí los dos polos sobre que gira la Historia; la caída por Adán y la redención por Jesucristo. Y así como es imposible la filosofía de la Historia sin tener cuenta con el pecado original, lo es también sin acordar al sacrificio de Dios humano. Por esto dijo Balmes que la Religión es la filosofía de la Historia.

J. G. S.

DIARIO CIENTÍFICO, LITERARIO

Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración
Subida de Sto. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

CONCEPCIÓN
DE FENÓMENOS

Núm. 1885

RIMES

Record

Als companys d'excursió a Rocaborba

Amunt, amunt que al cim la joia espera;
no 'n gaudir qui resti a mitj camí;
no 's don la palma a aquell qui queda enrera;

el fi no alcança aquell qui deixà el fi.

Ni la gebra cubrint les serralades
festonejant l'espai d'hermosa albor;
ni sombres que devall les cinglerades
esmunyen per la plana la foscor,

ni l'aligots que rient a la altura;
ni l'abisme que s'obre al nostre peit,

ni l'espessó paòrds de la boscura;

ni la fredor gelada de la neu.

res ha pogut minvar nostre coratge;

i 's novols s'han trencat al nostre cant;

i als lluny claror brillant de purpurina
ha fet nostra esperança triomfant.

Amunt, amunt que al cim la joia espera
i no 'n gaudir qui resta a mitj camí...

es un cobart aquell que es queda enrera,
qui tem, jamai arriba a son destí....

B.

Al pasar...

Nuestro artículo de ayer produjo el efecto que esperábamos, y cuyo logro nos estimuló a escribirlo y publicarlo.

Nos consta que ha sido leído y comentado y ratificado su sentido por cientos obreros de buena fe intentaban seguir el movimiento huelguista, en el que, engañándoles miserablemente, habían hecho creer estaba vinculada la redención obrera y la solución del difícil problema que interesa no sólo al proletariado propiamente dicho, sino que también a la clase media, algunos de cuyos individuos pasan a veces por más estrechos que los obreros mismos.

Nos consta, además, que los elementos que se han considerado aludidos por nuestras justas acusaciones de instigadores al sacrificio inútil, despotricaban ayer contra nosotros y contra EL NORTE en determinados sitios de reunión.

Estamos satisfechos de ello.

Es la mejor prueba de que hemos acertado al intervenir en el asunto que solapadamente querían llevar por cauces de antemano convenidos, y que, al hacer nosotros la luz, se han disipado las tinieblas de que querían rodear su misteriosa gestión esos entes que merecían el desprecio de los obreros honrados antes que la adhesión que (queremos creer forzada) aparentemente les otorgan.

Su indignación contra nosotros nos estimula a seguir la vereda emprendida y a estar alerta para descubrir cualquier plan maquiavélico que, ante el fracaso del primero, ahora tramaran.

Aquí estamos, como en puesto de honor, para decir la verdad, y la diremos pese a quien pese y caiga quien caiga, que cuando del porvenir del pueblo y del bien general se trate, no pueden existir comodones silencios ni torpes y culpables abstenciones.

Para decretar la huelga sucedida en Gerona no se contaba con la voluntad de los obreros. Como en el puerto de Barcelona, a cuyos descargadores hicieron parar a viva fuerza los defensores de la libertad individual (?) y del libre ejercicio

del trabajo (?), se tenta bien preparado el sistema de la coacción, covistas al mentido bien común, para obtener la generalidad de la huelga.

Conocemos bien donde radica el primer motivo de los movimientos que se preparaban, y, o poco hemos de valer, o difícilmente lograrán sus crímenes intenos.

Es inútil que preparen las masas obreras con apologías de los hechos pasados y con negras pinturas de la situación actual.

Los obreros de Gerona están sobre aviso y no se dejarán seducir por sus eternos explotadores.

¿Estamos entendidos? ..

MAXIM

Crónica de la guerra

Fronte occidental

Para el público ávido de noticias sensacionales, y más todavía de que termine la tremenda confusión que aniquila a Europa, las operaciones militares en torno de Verdún se desarrollan muy lentamente, y en cambio para los técnicos, para los profesionales del arte militar, para cuantos conocen las defensas que la naturaleza y la ingeniería han acumulado en esa región, que se la consideraba como inexpugnable, los progresos realizados por los alemanes causan

En efecto; después de negar que el general Gallieni haya pensado siquiera en presentar la dimisión de ministro de la Guerra, se anuncian sus propósitos de tomar la dirección de los servicios de la guerra tan pronto se halle establecido de la enfermedad que le aqueja.

¿Es que existen divergencias entre el ministro de la Guerra y las Municiones? ¿Es que los servicios de aprovisionamiento de víveres y municiones a las tropas combatiendo en Verdún no se han prestado con la regularidad debida, hasta el punto de que los soldados franceses han estado dos días sin comer?

Avergüenzo Vargas o Clemente

Banca PTIG

Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Además de las operaciones de compra-venta de toda clase de Valores españoles y extranjeros; cambio de moneda; y operaciones de Bolsa, esta casa de BANCA negocia los siguientes cupones:

Interior y Alicante serie D. 4 por ciento. -- Municipios, Diputaciones, Alicante serie B., Mancomunidad 4 y medio por ciento y Cédulas Iru-

guay 6 por ciento. vencimiento Abril.

Todos los nacionales del presente cobro y las

Cédulas Argentinas 6 por 100

vencimiento julio próximo e inmejorables condiciones.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

Adroher Hermanos

Abeuradors, 5

Osram
Wotan
Nowa

Lámparas legítimas de medio watio (NITRA)

Aparatos para LUMBRADO

PRECIOS DE FABRICA

ceau, cuyo periódico «L'Homme Enchainé» ha sido suspendido por echo días, por hacer éstas o parecidas preguntas.

En cuanto a la impresión que en la opinión francesa producen las noticias procedentes de Verdun, no puede ser más deprimente.

El avance alemán continúa lenta y metódicamente, y las tropas francesas, a pesar de su heroísmo, se ven precisadas a ceder sus posiciones, ante la lluvia horroso de hierro y plomo de los cañones germanos, más que al empuje de los soldados, si se quiere, pero al fin y al cabo a pelearse en retirada.

A poco que fijemos nuestra atención veremos y deduciremos que los alemanes continúan su táctica de atacar alternativamente ambos flancos de la línea francesa, sin cesar por ello en el violento fuego de artillería en todo el frente mientras que a la vez realizan verdaderos tanteos de la línea en busca del punto débil que les permita abrir brecha, y un día es en Champagne donde avanzan 1.500 metros y se apoderaron de la granja de Navarin, y otro día, como ahora, es al Norte del Aisne, donde se apoderan de Ville au Bois y en un frente de kilómetro y medio avanzan un kilómetro.

Estos hechos, sea cual fuere la forma en que se expliquen, constituyen siempre un retroceso de la línea francesa, y es en vano se habla al pueblo de una victoria final que espera durante diecisiete meses, y en vez de ella observa el continuo avance del enemigo, destruyendo hombres y municiones, precisamente cuando se le había hecho creer que estaba completamente agotado.

Y mientras estos hechos se des-

rollan en el frente, el enemigo avanza en el fondo, y ya ha llegado a la costa del Mar Negro, y se dirige hacia el Dniestr.

José Grosset Martí

Sastre

Especialidad para los

Sres. sacerdotes

y ofrece al público sus servicios en toda clase de prendas.

Plaza de S. José, núm. 2, 2.º (Hacienda)

BANQUEROS

Ciudadanos, 5. HERRERÍAS, 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 39; en y otras sedes.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.

PAGAMOS los cupones:

Municipio Castellón y Tranvías 5 por 100

Vencimiento 1. Marzo, actual

Deudas Inferior, Exterior y Amortizable 4 por 100

y demás cupones nacionales y extranjeros, pagaderos en

este semestre.

PAPEL DE FUMAR

MARCA

D. Jaime de Borbón

- Extra-superior -

Con autorización especial

DE

nuestro augusto Gaudillo.

Se facilita en esta redacción

arrojado en el frente de batalla, el cambio de los franceses continúa acentuando su descenso.

En los demás frentes

En Italia continúan los combates de artillería en cuanto lo permiten las condiciones climatológicas, y las luchas con lanza bayoneta y granadas de mano.

En Rusia, el Estado Mayor moscovita se limita a dar cuenta de algunas escaramuzas en el Siria superior entre patrullas exploradoras, y como los austro-alemanes nada dicen, es indudable que a eso está reducida la guerra en este frente.

En los Balcanes el informe austriaco hace constar que en Montenegro y el Norte de Albacia reina completa tranquilidad.

Los ministros montenegrinos de Guerra, Justicia e Interior, que con el presidente forman el Gobierno, han publicado una declaración firmada, además por el príncipe Mirko, y a la que acompañan varios documentos que la justifican, haciendo constar que el rey Nicolás y el Gobernador solicitaron la paz con Austria y convinieron el desarme en la forma realizada, y que el rey Nicolás, acompañado de una guardia y del presidente, salió de Montenegro sin participar a nadie su determinación ni ordenar resistencia alguna contra los austriacos, como asegura el presidente desde París.

Estos hechos, sea cual fuere la forma en que se expliquen, constituyen siempre un retroceso de la línea francesa, y es en vano se habla al pueblo de una victoria final que espera durante diecisiete meses,

y en vez de ella observa el continuo avance del enemigo, destruyendo hombres y municiones,

precisamente cuando se le había hecho creer que estaba completamente agotado.

Y mientras estos hechos se des-

Vda. Antonio Mateu

Banca, Bolsa, Cambio, Giros

GERONA

Deebido a las gestiones que está Banca venia realizando con su corresponsal de la República Argentina, las cuales han obtenido feliz éxito, y en vista del interés que viene ofreciendo el público a las Cédulas Argentinas 6 por 100 (garantizadas por la nación), se complacerá en comunicar a sus clientes y amigos, que, a partir de la fecha, cederá dichos valores al cambio de aquella Bolsa, cotización mucho más ventajosa que la de Londres.

El Talismán

Ciudadanos, 4.—GERONA

Se ha recibido una gran partida de géneros para la temporada de invierno, tales como sombreros y gorras para caballero y niños.

Los señores sacerdotes hallarán también surtido de sombreros, boquetes y alzacuellos.

Selecta variación en petacas, carteras, puños, corbatas, tirantes, gemelos y otros artículos auxiliares.

Especialidad de la casa en todo género de composturas.

Precios sin competencia

Zapatería Freixas

Progreso, 8.

Este establecimiento se distingue por las continuas novedades que ofrece al público.

Calzado a la medida, con perfección y solidez. Pielles, última moda.

Darán razón en la misma.

LA INYECCIÓN

YER

Cura en 36 horas

ELENORRAGIA

y toda clase de flujos

agudos ó recientes.

Resultado infalible del 99

100 de los casos.

: Economía doméstica :

por A. ESCRIBANO :

La mujer es el intendente de la vida doméstica.

(J. Duprat).

Necesaria para toda familia bien orientada.

Indispensable para las alumnas

que cursan esta asignatura en

las Escuelas Normales.

PRECIO, 3 PESETAS

Pidase a todas las principales librerías y especialmente a la Casa

de Periodos, Paiz y G. — MADRID.

FOMADORES

comida y en bebidas

que la mejor digestión

se obtiene en la noche.

Siquirro color

para fumar

en vapor

para fumar

en vapor

para fumar



Novedades en trajes a la medida para caballeros

ECLESIÁSTICAS

El Río. don José Cardona ha dado en el «Centro Social Arenyense» de Arenys de Mar, la tercera conferencia de la serie organizada por aquella entidad.

Ha cesado en la carrera parroquial el Río. don Jaime Parells, párroco de Montiró.

Para sustituirle ha sido nombrado economista de la propia parroquia nuestro buen amigo el reverendo don Joan Ricart, coadjutor de la Parroquia mayor de San Félix de esta ciudad.

Su noticia, ha sido objeto de un popular recibimiento en Casa de la Selva nuestro amado Pueblo, que ayer pasó por dicha villa para dirigirse a Santa Pola.

MILITARES:

El día 30 del actual llegarán a Figueras la comisión central de artillería para efectuar compras de caballos destinados al servicio de dicha arma, y el día primero de Abril próximo llegarán a esta capital para el mismo objeto; teniendo en cuenta que los caballos entabados serán valorados a mayor precio que los enteros y estos, más que y gastos.

La alzada será de 1'54 a 1'62 de 4 a 7 años de edad.

A los soldados de cuota del regimiento infantería de Asia, Juan Pujol Frerex y Narciso de Fonseca viuda Puig, se les ha autorizado para adelantar la incorporación a filas para servir el 2º y primer periodo de su permanencia conforme tenían solicitado.

Ha regresado a Figueras el Oficial 2º de Intendencia don Bernardo de Ledesma.

Se ha hecho extensiva la real orden del 23 de marzo de 1900, a las clases e individuos de tropa de la guardia militar, autorizando para contraer matrimonio al cumplir tres años y un día de servicio en filas.

La Comisión mixta de reclutamiento de Barcelona ha declarado exceptuado del servicio activo al soldado Enrique Giralt Escofet, del régimiento infantería de Asia.

Se ha concedido permiso para Barcelona, al capitán de la zona de reclutamiento de Gerona, don José Duarte Ituraga.

Han llegado a esta provincia 102 soldados del reemplazo de 1912 recientemente licenciados pertenecientes a la comandancia de Ceuta.

Bodega Guerra

de Garriguella, Sucursal en Gerona a cargo de don Enrique Pumarejos, Plaza del Correo. SE VENDEN toda clase de vinos tintos, claros, dulces, rancios y garnacha.—Servicio a domicilio.—Especialidad en vino para el Santo Sacrificio de la Misa.

GENERALES:

El mejor regulador de las embarazadas para llegar a un feliz término son los Hipofisitos Salud. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Veinte y cuatro años de maravillosos resultados.

Si se ofrecen similares rechazar; la oferta es interesada.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido medicamento «Exixir Callio», cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros lectores por ser de interés a las familias y a todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemias, falta de apetito y debilidad general, siendo también muy útil en las convalecencias. Se vende en las principales farmacias y droguerías.

Firmada por el presidente y secretario de la «Liga del Bon Mot» don Juan Limona y don Javier Aragó, se han dirigido al Presidente de la Mancomunidad de Cataluña una exposición en la que tras un concienzudo análisis del estado de vitalidad actual en que se encuentra la lengua catalana, se ruega se provea a Cataluña cuanto antes de un órgano natural y eficaz que por su naturaleza tienda siempre al estudio, fomento, fijación,

Sigue preocupando seriamente a las autoridades de Olot el malestar que se observa entre la clase obrera, motivado por el asunto de las subsistencias y el de los en-

trebleza y pureza del lorguaje hablando creando a este fin una institución técnica la cual deberá ser verdadero archivo de la palabra, contando con biblioteca, bibliófilos, aparatos de que se vale la moderna filología y demás elementos necesarios.

La Dirección general de Obras públicas ha ordenado sean libradas 650 pesetas a la Jefatura de esta provincia, ya a la reconstrucción del puente de la carretera de Puerto de la Selva a la estación de Llançà.

En el pueblo de Tortellá se ha celebrado una importante feria que ha estado muy concurrida, abundando toda clase de géneros y ganados y siendo muchas las transacciones verificadas.

Francisco Casellas
ex profesor de la academia Granados, de Barcelona
Lecciones de
Piano, Solfeo y Teoría Platería, 13, entresuelo, 2.^a

Don Fernando Mateo ha solicitado permiso de la Mancomunidad para construir una acera en una casa lindante con el camino vecinal de Bordils.

Tratarse de erigir en San Sebastián un monumento al malogrado maestro Usandizaga, autor de la bella obra «Las Golondrinas».

Sigue preocupando seriamente a las autoridades de Olot el malestar que se observa entre la clase obrera, motivado por el asunto de las subsistencias y el de los en-

cargados de fábricas que originó la huelga del verano anterior.

Por su parte, los patronos parecen que están dispuestos a cerrar las fábricas si, por todo lo que resta de mes, no se resuelve de un modo definitivo el asunto de los encargados.

La «Gaceta» publicó una disposición ordenando a los súbditos españoles guardar la más estricta neutralidad en la guerra entre Alemania y Portugal.

Dice un periódico:
«Comunican de Figueras que aumentan los precios de las subsistencias. El pan subió ayer de 0'05 a 0'10 pesetas el kilo. También subieron las patatas. Continúa sin solución la huelga de fundidores.»

«La Hormiga de Oro. —Tenemos a la vista el número once de esta antigua y hermosa ilustración católica, que contiene texto de palpitante interés y abundantes datos gráficos de lo más trascendental ocurrido durante la semana precedente, con notas del fallecimiento del Arzobispo y de los sucesos de Valencia; de la ocupación de Tincharet en Marruecos; reunión de la Junta de Defensa nacional en Madrid; la Jura de la Bandera en Zaragoza; manifestación popular en Gallella; del Carnaval y de los excursionistas bilbaínos en Barcelona; retratos de la reina Isabel de Rumanía y del Dr. Muñoz, propuesto para Obispo de Vich, y un grabado del naufragado vapor «Príncipe de Asturias».»

Nota de precios del mercado ultimamente celebrado en Olot.

Trigo, a 21 pesetas los 80 litros;

Arroz, a 18 pesetas los 80 litros;

Cebada, a 15 pesetas los 80 litros;

Mezcladillo, a 20; maíz, a 17'50;

Alto, a 16'50; mijo, a 15; panizo, a 15'50; habichuelas, de 33 a 35; patatas, de 20 a 25; pesetas los 120 kilogramos; huevos, 1'20 la docena; conejos, pollos y gallinas, de 4 a 10 pesetas el par; y cardos cebados, a 2'25 pesetas la cardadera.

mezcladillo, a 20; maíz, a 17'50; alto, a 16'50; mijo, a 15; panizo, a 15'50; habichuelas, de 33 a 35; patatas, de 20 a 25; pesetas los 120 kilogramos; huevos, 1'20 la docena; conejos, pollos y gallinas, de 4 a 10 pesetas el par; y cardos cebados, a 2'25 pesetas la cardadera.



OBRA NUEVA
Recomendada encarecidamente en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis, y de suma utilidad a los alumnos del Instituto, Seminario y Escuelas Normales.

Estudios apologeticos y polémicos
por el Dr. D. J. G. S.

Volumen I: encuadrado de 275 págs. en 8.^a edición
Véndese a 1'50 pts. en las librerías de Dalmau, Carreras, Gell y Franquet. Encuadrado, 2 pts.

La sección de la Buena Prenta de la «Liga de señoras para la Acción Católica» de Barcelona, ha repartido durante los últimos meses de Enero y Febrero 3 747 y

El sueño de D. Tiburcio

Comedia de alto sentido tradicionalista y de acerba crítica contra los planes sectarios de los gobiernos del Régimen, por
D. Rodrigo de Solana

PRECIO: 2 pesetas ejemplar.
Libre de franqueo y certificado, 2'30.

De venta en esta Redacción

Libre de franqueo y certificado, 2'30.

Algunas páginas de la obra

que se publica en la revista

3.188 periódicos, revistas, libros, folletos y almanaques.

Se anuncia a concurso la provisión del cargo de Inspector de Higiene y sanidad pecuaria del distrito municipal de Vilanova de la Muga, por durante el plazo de 15 días.

En Figueras la policía ha detenido y puesto a disposición del Juzgado a los vendedores ambulantes Antonio López Mateo, de 19 años y Francisca Cinés Mateo, de 21, quienes eran portadores de varias docenas de alhajas falsas y objetos de bisutería, algunos de los cuales habían vendido con engaño al vecino de aquella ciudad Felipe Forment, por la cantidad de 80 pesetas, y trataban de hacer lo propio con doña Matilde Teixidó.

La «Gaceta», resuelve los expedientes incoados en virtud de instancia solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas. Entre ellas figura la Caja de Ahorros de Calonge.

MILITARES :

Ha llegado a esta plaza el primer teniente del batallón cañonero de Alfonso XII número 15 don Saturnino Pujido Leal.

—Marcha a incorporarse al regimiento infantería de San Quintín número 47 el sargento de cazadores de Arapiles Salvador Mur.

—El diario oficial de guerra ordena la siguiente combinación de destinos de la Guardia civil:

Comandante, don Fernando Mayo, de Gerona a Tarragona.

Comandante don Antonio Aguado, de Tarragona a Gerona.

Segundo teniente: don Eusebio Blas Ortega, de Lérida a Gerona.

DE ENSEÑANZA

Varios comunicantes nos dicen: «El señor Director de la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad, don Casiano Costal, en el Claustro extraordinario celebrado el sábado próximo pasado, presentó, con carácter irrevocable y por motivos de salud, la dimisión de su cargo. Ahora bien; el artículo 77 del real decreto vigente de 30 de agosto de 1914, dice: «En ausencias o enfermedades suplir al Director el Profesor numerario más antiguo.» Como quiera, pues, que el señor don Casiano Costal, Director dimisionario, con carácter irrevocable, por motivo de salud, continúe al frente de la Dirección, habiendo otros Profesores numerarios, llamados por la ley a desempeñar interinamente el cargo, se nos ocurre preguntar: ¿quién es el enfermo, el señor Director, o el señor Costal?»

Vaya qué ocurrencia. Sepan nuestros amigos comunicantes, y a fuer de amigos hemos de decirselo, que, como debieran ya entender, no somos tan sabios para contestar satisfactoriamente a preguntas tan sencillas. Claro está que contamos con una sección de reporteros muy finos y listos; pero éstos bastante ocupación tienen en procurarse, muy a la callada, ciertos documentos que... De aquí que, no pudiendo distraerlos por fuera de su cometido, aconsejamos a nuestros amigos comunicantes, que tal vez lo más acertado fuera dirigir la pregunta que nos hacen, al propio señor don Casiano Costal, o a los meridios y dignísimos señores Profesores del Claustro. Y basta por hoy.

Ha sido nombrado maestro de Palau Sator don Francisco Alvarez Aurelio.

En el rectorado se ha recibido el título de maestro superior para don Rafael Ramis Togores, de Figueras.

RELIGIOSAS :

15 MIÉRCOLES MARZO

San Silvio, mártir. Santa Madrona, virgin. Mañana.—Santos Heriberto, obispo, y Romás y Julián.

Guaranta Heras: en la Iglesia de la Congregación. Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde desde las 5 menos cuarto a las 7 menos cuarto.

LOCALES :

El tiempo.—Hoja meteorológica de ayer, ceptada de la del Instituto General y Técnico:

Barómetro 755'70 - 753'86 Termómetro asco 9'8 - 14'4 Humedad 88'80 - 80'36 Viento: Dirección SW. S. Intensidad 1 - 4 Durante las 24 horas

Temperatura máxima 20'2 mínima 6'0 Lluvia 1'0 Agua evaporada 4'2

Ayer lució el sol durante todo el día, disfrutándose una temperatura primaveral. Por la noche el viento dominante dejó sentir con bastante intensidad.

Ayer visitaron al Gobernador civil: el secretario del Ayuntamiento de Osona; don Mariano Batlle, de Bañolas; el teniente alcalde señor Font y Fargas, y don Jaime Boure.

La distribución de fondos de la Diputación provincial para el actual mes de marzo, importa la cantidad de 62756'43 pesetas.

En la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, don Luis Portabella Tor, ha solicitado la concesión de 60 litros de agua por segundo, derivados del torrente «San Roig» afluente del Freser, en el sitio llamado «La Carba» del término municipal de Ribas.

Durante el plazo de 30 días, pueden presentar sus reclamaciones los que se crean perjudicados.

El próximo sábado debutará en el Teatro Principal la compañía de la Escuela de Declamación, de Barcelona.

Se asegura que ha sido expulsado del partido liberal don Carlos Ousi, de Figueras.

Parece que dentro de poco será una realidad la apertura de un boquete en la calle de Portal Nou que dé acceso a las Pedreras.

Según se nos manifiesta por las investigaciones realizadas, será fácil complacer la aspiración general de los gerundenses llevando a término la obra referida.

Nos consta, además, que la comisión de Fomento tiene sumo interés en que se active dicha reforma.

En stenta carta, el Gobernador Militar de la provincia nos ruega que rectifiquemos el extremo de la reseña de la sesión del Ayuntamiento de esta ciudad publicada el dia 21 de Febrero último, en la que se decía que el concejal señor Coll había calificado de falsas las afirmaciones contenidas en un escrito

de este Gobierno militar, toda vez que el referido concejal se limitó a manifestar la inexactitud de alguna de las referidas manifestaciones.

Gustosos campesinos al señor Gobernador Militar en esta ocasión como en cuantas de nosotros interese algo.

Las horas en que funcionarán las oficinas de la Casa Postal de Ahorros en la Administración principal de Correos de esta ciudad serán de nueve de la mañana a una de la tarde.

La Sociedad Anónima «Energía Eléctrica de Cataluña» ha solicitado del Gobernador civil la autorización correspondiente para la instalación de una línea aérea trifilar para la conducción de energía eléctrica de corriente alterna a 22 mil voltios de tensión sobre postes de madera desde la línea general de Sitges a Cava de la Selva a Palamós, con ramificaciones a Llagostera y Sant Feliu de Guíxols, afectando a los términos municipales de Caldas de Malavella, Llagostera, Santa Cristina de Aro, Castell de Aro, Calonge, Palamós y Sant Feliu de Guíxols, y además la imposición

forzosa de servidumbre de paso de corriente eléctrica.

Pueden presentarse reclamaciones durante el plazo de 30 días.

El Centro de Defensa Social de Madrid nos comunica haber efectuado a don Alfonso el primer tomo, de 201, que con seis millones de firmas constituyen el manifiesto a Su Santidad.

El libro ofrecido está hecho en pergaminio imitando las obras epafidianas de los siglos XV y XVI.

El general Weyler, gravemente enfermo de fiebre, festividades de San José, la «Asociación Obra de la Amistad» celebrará en su trocha con los siguientes actos:

A las 8 de la mañana, misa de comunión general, con misa preparatoria por el Consiliario de la Sociedad, el M. I. señor doctor don Pedro Iglesias, canónigo de esta iglesia Catedral Basílica, que tendrá lugar en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

A las 9, se obscurcera con un almuerzo a los niños y niñas de las escuelas nocturnas de la sociedad.

A las 12, se bendecirá y colocará la imagen de San José en el local social.

A las 9 de la noche, estreno del teatro, celebrándose una gran velada.

En la sección de Fomento, doña Magdalena Prat y Museto y don José Riera Pons, han solicitado la propiedad de 85 pertenencias de una mina de plomo, con el nombre de «Ampliación a la Pépita», situada en término de Montrás y Palafolls, paraje llamado «Torrente de Rep. Fuente Teula y casa Doménech». Los que se crean perjudicados pueden presentar sus reclama-

ciones durante el término de 60 días.

La Guardia municipal detuvo ayer a un sujeto llamado Pedro Sort, de 22 años, natural de Figueras, quien en estado de embriaguez promovió un escándalo en la vía pública.

Alberto Puig Oller
DR. EN MEDICINA Y CIRUGIA
Zapaterías Viejas, 6, 2.^o
GERONA
Consultas de 11 a 12 y de 3 a 5
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICO
(análisis de esputos, orina, sangre, etcétera.)

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO :

DE : Joaquín Jubert y Eliseo Jubert

(Enfermedades de la PIEL y SIFILIS).

CIRUGÍA GENERAL

Plaza del Oli, n.º 1, piso 1.

no serían llamados a las armas, faltándoles a la prorrés.

Crisis de carne en Rusia.—La alimentación del soldado.

El periódico ruso «Torgore Pro-nachlewie Gazzetta» comunica que Rusia se encuentra amenazada de una crisis de carne. Además de una mejor alimentación de los soldados y los millones de lugubres. Dicho periódico escribe en un 20 por 100 el número total de los reyes sacrificados en Rusia en diez y ocho meses.

La prensa austriaca y Verdun

La «Neue Freie Presse» escribe que en la historia de Francia, Verdun había jugado un papel muy importante.

La toma de Verdun de 1792 por los prusianos provocó un pánico terrible en París y dio motivo a los disturbios de septiembre.

Si no se oculta una noticia de tal calibre al público, continúa el periódico vienesa, la victoria de los alemanes de los 20 de Septiembre de Verdun puede tener graves consecuencias para el Gobierno, pero la República, por medio de su prensa engaña al pueblo.

No obstante, es imposible ocultar al pueblo francés una derrota, y cuando se sepa lo que pasó en Verdun, serán malditos los hombres que los precipitaron en esta guerra funesta.

La situación militar según los franceses
París.—La tregua relativa que viene sucediéndose desde el sábado continúa en Verdun.

El duelo de artillería que sigue al O. del Mosa no tiene gran significación a no ser que sea el anuncio, en la región en que se manifiesta, de un nuevo esfuerzo del enemigo que reanudando tal vez al ataque del frente de Poivre, Dourmont, Vaux, ante la resistencia de su fortificación tengan la intención de atacar la línea de Béthincourt, Mort Homme y Cambrai.

En conjunto la situación es igual a la del dia 2 al principiar la segunda fase de la batalla si bien se conoce que el asaltante emplea con más usura sus fuerzas cada dia.

Cada entreacto de éstos permite que nos fortifiquemos con más fuerza; cada paro en el ataque es en provecho del defensor.

No más Sabañones

El tópico NALLTOR es una preparación compuesta científicamente y debe usarse con plena confianza para evitar que salgan sabañones, y para curarlos en absoluto, no estando ulcerados.

USO: Tres pinches por dia.

Una peseta frasco :

VENTA: Farmacias y Drogérias.

SELLO INSTANTÁNEO
YER
CURA EN CINCO MINUTOS.
EL DOLOR DE CABEZAS
Sólo existe en YER

Otro frascito a pique

Vigo.—El vapor inglés «Hulgulund Vitera» ha recogido un radiograma que dice anoche un corsario alemán echó a pique al transatlántico «Alcántara» en el Canal de la Mancha.

Otro obispo de Constantina

Alicante.—Ha llegado el obispo de Constantina. Celebró misa en la capilla de San Nicolás. El gobernador le invitó anoche a cenar. Ha recibido numerosas visitas.

Dimisión de un Rector.—Candidatura

Vallecas.—Ha dimisido el Rector de la Universidad, que se sustituirá por el catedrático de la facultad de Derecho don Calixto Valverde.

El ministro de la Gobernación presenta su candidatura por el distrito de Villalón.

Temporal.-Desprendimientos

Malaga.—Continúan los temblores.

Los barrios de San Juan y del Castillo, amenazados por derrumbamientos del castillo, han sido desalojados por sus moradores.

Se han desprendido enormes piedras, que han destruido algunas viviendas. Resultó una joven muerta.

Aeroplanos en la frontera portuguesa

Censura en Portugal

Bajajex.—Sobre los pueblos y ríos de la frontera portuguesa volaron, en las primeras horas de la mañana de ayer, cuatro aeroplanos, que venían en dirección Norte. Evolucionaron sobre la vega de Mérida y continuaron con dirección Lisboa.

La correspondencia que se re-

solvió ayer entre el episcopado de Constantina y el obispado de Vallecas.

Los oficiales aseguran que el mando supremo italiano sabe esto, pero que la prensa se lo oculta al pueblo.

Las bajas francesas. Pérdidas inglesas

El ministro de la Guerra, Gallieni, en una sesión secreta de la Comisión del Ejército en el palacio Barbó, comunicó que las pérdidas totales francesas ascendían a diez millones de hombres de los cuales 800 000 muertos, 400 000 gravemente heridos, 1.000.000 heridos y 300 000 desaparecidos.

Añadió que los ingleses habían perdido solamente 60.000 hombres.

Estas declaraciones parecen haber producido honda impresión.

Reclutas que protestan

En Southport (Lancashire) se ha verificado una reunión de 700 reclutas ingleses casados, que declararon se les había prometido